

“Favorable impresión de los empresarios guipuzcoanos ante el ‘calendario’ de adhesión a la CEE” en La Voz de España (11 noviembre 1978)

Leyenda: El diario La Voz de España expone en este artículo del 11 de noviembre de 1978 la opinión de los empresarios guipuzcoanos ante la adhesión española a la Comunidad Económica Europea (CEE).

Los empresarios guipuzcoanos se muestran preocupados en el corto y medio plazo por las exportaciones y el aumento de los costes, e insisten, por tanto, en la flexibilidad de cara al proceso de adaptación.

Fuente: Secretaría de Estado para la Unión Europea, Madrid, La Voz de España, 11.11.1978.

Copyright: (c) La Voz de España

URL:

http://www.cvce.eu/obj/favorable_impresion_de_los_empresarios_guipuzcoanos_ante_el_calendario_de_adhesion_a_la_cee_en_la_voz_de_espana_11_noviembre_1978-es-0189054e-164b-4374-bd05-d94092041d89.html

Publication date: 20/02/2014

"Primer contacto" con el Ministerio

Favorable impresión de los empresarios guipuzcoanos ante el "calendario" de adhesión a la CEE

De inmediato preocupa el tema de las exportaciones

San Sebastián. (LA VOZ). — El jueves por la tarde estuvo en la Cámara de Industria y Comercio con los empresarios guipuzcoanos una «embajada volante y viajera» del Ministerio para las Relaciones con la Comunidad Europea.

Motivo, explicar cómo están planteándose en estos momentos las negociaciones con la CEE y el previsible «calendario» que seguirán. Para enero del 78, posible firma; luego, la ratificación democrática por parte del pueblo español, y finalmente una etapa de adaptación entre cinco y diez años para asumir plenamente al final las obligaciones y derechos de la CEE.

En esta reunión con los empresarios han estado representantes de todos los sectores industriales guipuzcoanos. Y este tipo de reuniones informativas recíprocas (Ministerio - empresarios) se efectúan en todas

las provincias hasta finales de diciembre.

Le preguntamos a Aróstegui, director de la Agrupación de Exportadores por su impresión de este primer contacto:

—Han estado representantes de todos los sectores prácticamente: siderurgia, máquinas herramientas, fundición, tornillería, electrodomésticos, muebles, auxiliar del automóvil, etcétera.

La comisión Informativa del Ministerio se ha llevado una favorable impresión de cómo ven el tema de la integración en la CEE los empresarios de aquí. Con decisión y razonable optimismo, pero sin quitarle nada de importancia tampoco a las dificultades y preocupación con que se ve una decisión tan trascendental: hay inquietud por la situación del momento en cuestión de exportaciones a la CEE por sus medidas de apoyo a la reestructuración de

sectores y las consecuencias que tiene para sus competidores de aquí en cuanto a medidas proteccionistas implantadas por ellos.

Y asimismo está la gran preocupación por la inflación de costes y precios española, a la que se añade la originada por la revaluación de la peseta y el consiguiente efecto encarecedor de precios de exportación: el retraso en el pago de las desgravaciones fiscales, etcétera.

Eso en el capítulo del corto y medio plazo.

En cuanto a las perspectivas de la integración, se ve con decisión y entereza para acometer los cambios y adopción necesarias, se insiste en la flexibilidad del plazo de adaptación para evitar sobresaltos y brusquedades.

Y luego ya en un plano informativo, se ha hablado de diversas cuestiones concretas: la

financiación empresarial en la CEE, la homologación técnica de los productos españoles, etc.

Ha sido un primer contacto en el que ha informado el Ministerio con claridad sobre cómo está el tema de las negociaciones y de obtención de información empresarial para que aquéllas no se hagan sobre una base de voluntarismos, de burocracia, sino que se apoyen en la realidad y pragmatismo de las empresas y los sectores diversos que tiene la economía española.

La negociación y su calendario de reducciones y adaptaciones arancelarias y liberalizaciones es muy complejo y con una amplia casuística. No se puede improvisar. Volveremos a tener más reuniones, de un par de días de duración, para profundizar sobre las negociaciones con la CEE. Los empresarios así han manifestado su deseo, corroborado por parte de la Cámara.